

Déclaration de politique générale

pour construire la case
d'une nouvelle Nouvelle-Calédonie.

Construire le lien d'appartenance

en valorisant les identités,
l'apport de chacun au pays
et son rapport à la terre.

Relancer l'économie et proposer
un nouveau modèle, diversifié
et dans la transition écologique.

Promouvoir une meilleure
cohésion sociale et lutter contre
les inégalités grâce à l'école, la santé,
l'emploi, le dialogue social...

poteau
central

Développer nos relations extérieures
dans le Pacifique et imaginer
un nouveau lien avec la France.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Cohésion sociale



Lutter contre les inégalités

pour permettre l'émergence d'un lien d'appartenance au pays.

« Nous ferons de la lutte contre les inégalités la grande cause de ce gouvernement, et chaque action engagée, quel que soit le domaine, devra contribuer à leur réduction. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Développement



Initier la transition écologique

pour construire
une nouvelle
société solidaire
et durable.

« Nous agissons pour prévenir les risques naturels et climatiques, atténuer notre impact sur l'environnement, promouvoir une activité économique soutenable et le "vivre mieux" »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Économie



Lancer la transition énergétique

pour soutenir la compétitivité de notre industrie nickel et de l'industrie locale.

« Nous allons concevoir un label nickel vert et éthique, avec une trajectoire énergétique ambitieuse et réaliste pour décarboner notre industrie métallurgique . »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Plan d'urgence



Pérenniser les finances publiques

pour redonner de l'oxygène au pays et relancer l'activité économique.

« Nous allons agir pour maîtriser les dépenses de fonctionnement, trouver de nouvelles ressources, engager une réforme du Ruamm, et redonner des marges à la Nouvelle-Calédonie. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Économie



Sauver notre protection sociale

pour permettre
aux Calédoniens
de continuer
à être pris
en charge
et bien soignés.

« La protection sociale représente environ 220 milliards de francs. Nous devons revisiter tous les régimes de la protection sociale qui engagent légalement ou conventionnellement la Nouvelle-Calédonie en matière de dépenses. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Cohésion sociale

Éliminer les violences faites aux femmes

parce qu'elles ont droit au respect et à la sécurité.

« Cette cause est loin d'être portée à sa juste valeur au regard de ce que la femme représente dans notre société. Nous allons y consacrer une attention majeure. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Cohésion sociale

Valoriser toutes les identités

pour renforcer le lien d'appartenance à la Nouvelle-Calédonie.

« Afin de promouvoir la rencontre de toutes les identités, nous voulons créer le Calédonia Festival dès 2022, qui serait le rendez-vous annuel de toutes les cultures du pays. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Institutionnel

Discuter d'un avenir avec la France

parce qu'il est normal que notre coopération dans le Pacifique évolue et se renforce.

« Il sera important d'engager avec l'Etat français une discussion sur toutes les sujets sur lesquels il faut rénover le partage des compétences avec la Nouvelle-Calédonie. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

International



Développer nos relations extérieures

avec les pays du Pacifique, l'Europe et les institutions internationales.

« Notre action consistera à asseoir notre engagement humain, diplomatique, économique et commercial qui offre de nombreuses possibilités pour notre développement. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.

Déclaration de politique générale

Covid-19



Lutter contre la pandémie

car nous ne
sommes pas
définitivement
sortis de cette
crise sanitaire.

« Nous devons rester vigilants,
envisager les évolutions de l'épidémie,
continuer de nous protéger au quotidien
et poursuivre l'effort collectif
de vaccination. »

Louis Mapou, président du gouvernement.

Nouméa, 25 novembre 2021.